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济南打造“二环十二射”路网

绕绕城城高高速速““大大东东环环””今今年年开开建建

本报济南2月12日讯（记者
白新鑫 刘飞跃） 2月10

日，记者从济南市交通运输会
议获悉，济南将大力推进“二环
十二射”高速公路网建设，绕城
高速“大东环”今年开工。同时
深化长途客运班线西迁分流工
作，力争年内将1200辆长途客
车从中心城区客运站分流至长
途汽车西站始发。

其中“二环”即为内环高
速和外环高速。“内环高速”即
现有济南绕城高速公路的部
分与济广高速小许家枢纽至
槐荫枢纽段组成，已全部建成
通车，全长96 . 7公里。2016年
从9月1日开始，济南牌照（悬
挂鲁A、鲁O、鲁W）的客车在
绕城高速公路北线（济广高速
公路）二环北路段，即零点收
费站（济南收费站西岗）—济
南北收费站—天桥收费站三
个收费站免费通行。

“外环高速”又称济南绕城
高速大外环，该线北起青银、济
广高速相交的唐王枢纽立交，
向东南新建经龙山西改造曹范
立交接至G2京沪高速（济莱高
速段），沿南绕城高速外围新建
线向西穿济南南部山区接京
台、济广高速，跨黄河后经济聊
高速、青银高速接京台高速。

济南“外环高速”全长约
185 . 2公里，其中利用55 . 8公
里，新建129 . 4公里。绕城高速
公路二环东线（外环高速东线）
将于今年开工建设，主要施工
地点在济南市章丘区境内。

记者从济南市交通运输局
获悉，绕城高速大北环已经修
成，因省城南部多山，“大南环”
目前正在规划中，还没有实施，

“大西环”横穿齐河和长清，已经
纳入了山东省“十三五”规划，目
前正在做前期准备工作。“也就
是说，‘十三五’期间的这五年之
内，济南争取把大东环和大西环
建成。”有关人士透露。

除此之外，2017年济南还
将大力推进二环东路南延和二
环南路东延工程建设，这两个
项目是二环路快速路网的重要

组成部分，2017年底建成通车，
将有效缓解城市交通拥堵。

在客站建设方面，今年
济南市将重点打造济南西客
站、东客站两大综合客运枢
纽，各区县也要重点打造一

个城乡一体化综合客运站，
以做好各种交通方式的换乘
与衔接。

2017年，济南交通局将继
续深化长途客运班线西迁分流
工作，力争年内将1200辆长途

客车从中心城区客运站分流至
长途汽车西站始发，确保完成
线路迁移第二阶段任务目标。
据悉，2016年长途汽车站已经
西迁400余辆车，主要发车方向
为鲁西南。

从给人拖地求订单
到靠核心技术抢市场

位于莱芜钢城区颜庄工业
园的汇锋传动专门从事传动系
统关键零部件的研发、设计、制
造，“走专业化之路，向万向学
习。万向集团董事局主席鲁冠
球主要做的是万向节，汇锋做
的是传动系统的一套关键零部
件。”任启华说，从一开始，汇锋
传动就将行业龙头企业万向作
为了自己学习和追赶的目标。

出来创业之前，任启华曾在
地方国企工作过。至今他仍记得
当年创业的艰辛，“五六个人每
人三万五万，凑了20万块钱，从
钢厂买出钢材向外卖。”任启华
说，起步时一没资金，二是开发
客户时，对方大都对民企不信
任。一件事让任启华至今记忆犹
新，那时为了得到钢厂资源，他
们跑去做公关，但一上来，钢厂
领导就让他们吃了闭门羹,“你
们能有这个能力吗？”

“人家不相信，也不接待。
我和同事天天骑着摩托车去，
早晨起来赶到对方办公室帮着

提水、拖地，大约一星期后，对
方被我们的执著打动了，建立
了合作关系。”回顾这段经历
时，任启华说，“当时我们卖钢
材很赚钱，但我们意识到，企业
没点真功夫，负责人没有战略
眼光，跟在别人屁股后面混，迟
早会被市场淘汰。”

为此，任启华和团队分析
了发动机、变速箱、驱动系统制
造等汽车零部件制造行业，考
虑到能源革新问题，将来传统
动力系统有可能被新能源动力
替代，就将产品定位在传动系
统关键零部件制造上。

“进入传动系统零部件锻造
这个行业，汇锋先是跟在别人后
面走，看人家干啥自己也干啥。
但我们始终跟不上，人家有自己
的研发团队，而我们当时是个小
企业，养不起研发，只能跟在别
人后面，研习别人的技艺。”

当时相关产品在东北、德
国有两家企业做得不错，任启
华就带队到国内外相关产品企
业学习考察，同时加强与国内
外大专院校的合作和研发，一
举攻克了产品的核心技术，工
艺达到国际领先水平，填补国

内空白，这也让汇锋传动的产
品逐步打开了市场。

坚持专业化之路
专精于一个领域

在经济新常态下，不少企
业都面临转型升级的问题。任
启华却觉得，越是在这个时候
企业越不能跟风。在任启华看
来，汽车制造领域国内有几万
家配套企业，但目前存在的问
题是行业集中度低，没有核心
技术，专业化程度不高，导致每
个细分领域都做不好。“反观欧
洲一些企业，如德国的百年企
业马勒，发动机连杆非常专业。
在轿车领域当中，它占到全世
界80%的订单，整个连杆行业，
市场份额占到20%-30%。”

任启华说，锻造行业大家都
觉得是传统行业，实际上不是这
么个概念，“我们民族的制造业
的基础就是锻造行业。不管高
铁、飞机还是汽车领域，都是由
制造业来完成的，在制造业当
中，最初级的就是锻造业。”汇锋
传动就是在这个行业中寻找突
破点。目前汇锋传动的产品已

经在国内外处于领先的水平。
任启华说，国内外同行业中，能
达到汇锋这种研发能力和专业
化生产能力的企业不多。仅汽
车驱动桥螺旋锥齿轮一项，目
前已在国内商用车市场处于主
导地位，产销量全国领先。

目前，汇锋传动已经成长
为一家具备自主研发能力、拥
有自主知识产权、掌握先进的
模具设计开发和制造核心技术
的高新技术企业，在传动部件
研发制造的专业化道路上取得
了跨越式的发展。成绩的背后，
是企业数年如一日在专业化道
路上的坚持，在定位准确的基
础上不断的转型升级。任启华
说，“就这些年来看，我们针对
传动系统产品做了系统的研发
和大量的投入，主要是在原来
的基础上实现了产品轻量化和
关键技术上的突破，得到了客
户的认可，巩固了市场地位。”

企业家的信心没了
才是最可怕的

这几年整个国内经济有一
种脱实向虚的趋向，而任启华觉

得，做实业虽然辛苦，但是能给
自己带来更多的乐趣和成就感。
现在对企业来说，主观因素是企
业家的信心，想不想干，企业家
的信心没有了，是最可怕的。

“经营企业首先是一种责
任。研发了这么多年产品，如果
现在停下来，会给我们的很多
客户造成损失，因为相互之间
的合作太紧密了。”任启华告诉
记者，像汇锋传动这样的企业，
看上去是传统的打铁企业，实
际上，没有一定的投入和多年
的研发积累，是根本不可能达
到的，所以这是一种社会责任。

产品在市场上取得成功带
来的成就感，也是任启华经营
企业的乐趣所在。“为什么人家
能做到的，我们做不到，现在我
们的设备可能不如国外的设备
先进，但是我们做出的产品质
量一点都不差。”任启华介绍，
前段时间和美国美驰的合作，
他们总部的几位采购经理来考
察，对汇锋的产品和工艺非常
满意。“这一点我们很自豪。像
我们这次和国外客户共同研发
的产品，远销到欧美市场，国内
还没有一家能做到的。”

汇锋传动董事长任启华：

只只有有垮垮台台的的企企业业，，没没有有垮垮台台的的行行业业

“二环十二射”示意图。

在经济下行的大背
景下，不少制造业企业
日子不好过，有的甚至
面临生死存亡的挑战，
但汇锋传动却是个例
外。

企业能有这样的
成绩，和董事长任启华
对行业的深刻理解和
市场的精准判断分不
开。

本报记者 任志方
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““一一些些人人总总觉觉得得这这个个行行业业不不
行行了了，，那那个个行行业业也也不不行行了了。。但但我我们们
坚坚信信，，只只有有垮垮台台的的企企业业，，没没有有垮垮台台
的的行行业业。。””

——汇汇锋锋传传动动董董事事长长任任启启华华
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